



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 15 de Septiembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Ronda Cafta arranca con pies hinchados.

+La VII Ronda inició ayer en Managua con la expectativa de la nueva oferta agrícola que trae Estados Unidos.

+El tema es de vital importancia para Nicaragua, pero la jefa negociadora estadounidense “no cree que habrá gran avance”.

+Manual sexual listo en octubre.

+Bolaños aboga por “gran pacto nacional”.

+En Fiestas Patrias llama a nicaragüenses a “ser forjadores de nuestro propio destino”.

El Nuevo Diario

+“Manoseo y burla”.

+Crece indignación por libertad de Jerez y próxima de Alemán.

+Daniel Ortega en “El Barón Rojo”.

+“Café con piernas” en Chile.

+¿En qué país la justicia es pareja?

+Cardenal se conforma.

+“Por razones humanitarias, si una persona está muy enferma y el médico dice que se puede morir, podría hacerse una interpretación benigna de la Ley”, dice.

+Taxista huye y deja muerta.

+Y no quieren pagar seguro.

+Aventajó en curva de Cuesta del Plomo y al ver su “obra” desapareció.

Editorial

La Prensa

Ya no hay patricios.

“Sin dudas que aquellos prohombres del as primeras etapas de Nicaragua independiente tenían limitaciones personales y defectos de carácter. Además, sus pleitos banderizos provocaron sangrientas guerras civiles y facilitaron las intervenciones extranjeras. Pero, sus luchas, aunque enconadas, eran porque cada quien creía tener los mejores proyectos y planes de nación, no porque miraran al Estado como un botín ni al erario como un medio para su enriquecimiento personal”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 2 -

Opinión

La Prensa

La autoridad y el poder. (Alejandro Serrano Caldera)

“Sin perjuicio de dejar para un próximo artículo las referencias a la Revolución Liberal y a la Revolución Sandinista, podríamos no obstante arrimar, que mientras persistan las causas originarias que han definido la sociedad nicaragüense desde la Independencia y que están caracterizadas más por las omisiones que por las acciones, más por lo que falta que por lo que existe, difícilmente saldremos del círculo vicioso en que nos encontramos”.

Con dinero del que contamina. (Douglas Carcache)

“Algo bueno del Plan Nacional de Desarrollo, que presentó el viernes el presidente Enrique Bolaños, es que propiciará el crecimiento de las pequeñas y medianas empresas, creando infraestructuras que permitan aprovechar más los recursos del país. Las empresas que contaminan tienen que pagar un impuesto adicional, para corregir los daños ambientales que ocasionan, dijo el economista del gobierno, Juan Sebastián Chamorro. Me parece ideal que apliquen esa medida, pero que el dinero que genere sea usado para poner a trabajar a mucha gente en reforestación y limpieza, en vez de pagarle a consultores para que estudien otra vez, cuantos árboles faltan y cuánta suciedad rebalsa”.

El Nuevo Diario

El CAFTA y el dios del comercio. (Dr. Rómulo Sánchez Leytón)

“Nicaragua es una economía deficitaria, no estamos exportando, ni siquiera más que las remesas familiares. Nicaragua para impulsar el Cafta, requiere de más de US\$ 1000 millones. Estratégico para Nicaragua es diversificar su producción, pelear nuevas cuotas y acceso de productos en el Cafta (textiles, carne, azúcar, ajonjolí, maní etc”.

Libertad de comercio y la agricultura. (Oscar René Vargas)

“Las reglas de este juego de libre comercio están controladas por gigantescas transnacionales que sólo piensan en ganancias y no en el apoyo a la comunidad u ofrecer los mejores productos a los consumidores. Los acuerdos de “libre comercio” nunca tienen como meta la libertad: su finalidad es tomar el dinero y los recursos de los pobres para incrementar las ganancias de los adinerados. La realidad del libre comercio es que no es para nada libre”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Autorizan concentración PLC. (Pág. 3 A)

+Policía no da permiso a arnoldistas para marchar en apoyo a Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 3 -

- +Tampoco podrán ir en caravanas hasta El Chipote y se conformarán con reunirse en la Plaza de la Fe.
- +Cuadra desaprueba nuevo partido liberal. (Pág. 3 A)**
- +Titular del Parlamento afirma que sigue siendo del PLC, y reitera pleno apoyo al presidente Bolaños.
- +Decomisan armas en Costa Rica. (Pág. 3 B)**
- +La Policía tica presume que el arsenal salió de Nicaragua, por la cercanía a la zona fronteriza, y que su destino era Colombia.
- +Hay tres detenidos, entre ellos un alto oficial del Ministerio de Salud de Costa Rica.
- +Campo pagado de la Procuraduría de los Derechos Humanos. (Pág. 8 B)**
- +Estado de Derecho y Educación para la Vida.

El Nuevo Diario

- +“Justicia sólo contra pobres”. (Pág. 2)**
- +Casos de Alemán, Jerez y jueza Méndez también causan rechazo popular.
- +Diferentes manifestaciones de repulsión e impotencia frente a los sonados casos de corrupción: cuya persecución está teniendo un triste final.
- +Mayoría de entrevistados coincide e que el peso de la ley sólo cae en los que no tienen para defenderse.
- +Orden del día: Negociar más firme. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)**
- +¿Será buen negociador nuestro país?, se pregunta el sicólogo Oscar René Vargas, quien considera al CAFTA como un tratado de desigualdades.
- +”Debemos aprovechar el punto de oportunidad, pues un cambio de administración en los Estados Unidos no se puede dejar en el limbo”, sostiene el ministro Mario Arana.
- +El país no conoce un solo beneficio de estas firmas debido a una falta de política agrícola, comercial, y una falta de estrategia de negociación.
- +¿Por qué cambió la Procuraduría? (Pág.15)**
- +Bolaños tiene que dar una respuesta por semejante actitud.